



www.reinwerfen.at

[f /reinwerfen](https://www.facebook.com/reinwerfen)

Reinwerfen statt Wegwerfen

Reinwerfen statt Wegwerfen heißt die Anti-Littering-Initiative der Österreichischen Wirtschaft und der Altstoff Recycling Austria AG (ARA) für ein sauberes Österreich. Sie zielt auf Bewusstseinsbildung ab: Abfälle sollen nicht achtlos weggeworfen, sondern von den KonsumentInnen getrennt in die dafür vorgesehenen Sammelsysteme entsorgt werden.

Das achtlose Wegwerfen von To-go-Verpackungen, Zigarettenstummeln, Plastikflaschen und Sackerln in die Natur und entlang von großen Straßen hat zugenommen. Betroffen sind Parks, Wiesen, öffentliche Plätze und Straßengräben. Besonders dort, wo es Konsumangebote to go gibt, etwa um Fastfood-Restaurants und auch bei Veranstaltungen, häuft sich der Müll zusehends.



Links unten: Die City Cleaner beim Eurovision Songcontest 2015

Rechts: So sehen Sieger der Sauberkeit aus:

Oben: Kirchham wird als sauberste Region Österreichs 2016 gefeiert. Preisverleihung mit Gregor Schlierenzauer (Mitte) und ARA-Vorstand Werner Knausz (l.)

Unten: Preisverleihung für Wien 2017 mit MA 48-Chef Josef Thon (l.) und Werner Knausz (r.)

Bilder: ARA / Sandra-Felicitas Matern

Littering, also die Vermüllung des öffentlichen Raums durch achtloses Wegwerfen oder Liegenlassen von Abfall, ist nicht „nur“ ein ästhetisches Problem, sondern auch ein nicht zu unterschätzendes ökologisches. Außerdem werden der in Österreich gut funktionierenden Kreislaufwirtschaft wertvolle Rohstoffe entzogen.

Reinwerfen statt Wegwerfen initiiert Aktionen und fördert Projekte, die vermitteln sollen: Den Abfall bis zum nächsten Mülleimer mitnehmen, dann **Reinwerfen**. So soll das Bewusstsein geschaffen werden für ein sauberes Österreich und gegen achtloses **Wegwerfen**. Jeder Einzelne hat es in der Hand, zu diesem Ziel beizutragen.

Die Hauptschauplätze der Initiative sind dort, wo Littering passiert. So ist *Reinwerfen statt Wegwerfen* oft bei Events unter freiem Himmel präsent.

Mit der Aktion *Sauberste Region Österreichs* werden Gemeinden, Städte und regionale Initiativen, die sich besonders für die Sauberkeit ihrer Landschaft einsetzen, vor den Vorhang geholt und belohnt, damit ihr Einsatz für eine entmüllte Umwelt einen zusätzlichen Ansporn bekommt. Die Sieger des Awards *Sauberste Region Österreichs* werden – nach der Vorauswahl einer Expertengruppe – per Publikumsvoting entschieden. Dadurch beteiligen sich viele Menschen an der Aktion.

Die Anti-Littering-Initiative *Reinwerfen statt Wegwerfen* will vermitteln, dass jeder Einzelne einen Beitrag dazu leisten kann, unsere Umwelt ein Stück weit sauberer, schöner und gesünder zu gestalten.



Reinwerfen statt Wegwerfen hat in den letzten sechs Jahren...

- ▶ eine über 30.000 Personen starke Facebook-Community aufgebaut
- ▶ mehr als 76 Millionen Kontakte erzielt
- ▶ an über 370 Events teilgenommen
- ▶ mehr als 290 Abfallvermeidungs- und Anti-Littering-Projekte gefördert